



élèves sont répartis en trois groupes de niveau pris en charge par les Etaps de la patinoire.

V16/02: Les élèves de CM1/CM2 se sont rendus au musée Mandet à Riom pour l'exposition « Motif Central » de Julien Colombier.

J21/3: Les classes de CM1 A, B et CM1/CM2 se rendront au cinéma pour un Cinéconcert proposé par l'école de Musique.

M09/04 et J11/04: chaque classe de CM1A et CM1B se rendra sur le site de l'usine élévatoire pour une visite des puits de captage.

J23/05: Une journée est prévue au château de Villeneuve Lembron pour les élèves de CM1A et CM1B

J30/05: Les élèves de CM1 participeront à la rencontre sportive Handball à la plaine des jeux avec d'autres écoles.

L17/06: Les élèves de CM1 A, B participeront aux rencontres d'athlétisme organisées par le service des sports de la Mairie de Cournon.

J27/06: Une sortie à la journée est envisagée vers le Lac Pavin et Besse pour les classes de CM1A et CM1B

V28/06: Une sortie à la journée « Horizons Arts-Nature » est programmée vers le Sancy pour la classe de CM1/CM2

## **CM2**

S11/11: Les CM2 volontaires ont participé à la cérémonie du 11/11 place de la Mairie. Avec l'aide de M. Dufour, professeur de l'école de musique, ils ont chanté « Quand un soldat » de F. Lemarque. De nombreuses familles étaient présentes. Merci à tous pour ce beau moment citoyen.

M5/12: Les CM2 A et B, inscrits au projet TipTapTonCorps, ont participé à la première interventions de l'artiste Claudia Urrutia. Ils verront une première fois le spectacle le M19/3 et participeront au spectacle le 18 juin à la Coloc.

M19/12: Les élèves de CM1/CM2, CM2A et CM2B ont participé toute la matinée au gymnase F. Lavergne, à des ateliers handisport. Ces ateliers, menés par les Etaps du service des sports de la mairie ont permis aux élèves de découvrir/et de pratiquer différents sports en étant en situation de handicap (fauteuil, visuel, ...). Ces ateliers de sensibilisation ont pu être mis en place grâce à la volonté de nos Etaps et à l'investissement de la municipalité. Merci à eux.

Les classes de CM2 A et B n'ont pas pu faire les trois journées de ski de fond à SuperBesse par manque de neige. Les Etaps de Cournon ont organisé le L12/02 une sortie sportive (randonnée, course d'orientation) au lac d'Aydat.

V26/1: Début du cycle piscine pour les CM2A et CM2B.

J30/5: Les élèves de CM2 participeront à la rencontre sportive Flag à la plaine des jeux avec d'autres écoles.

Du 10 au 12/06: un voyage scolaire est programmé pour les classes de CM2A et CM2B à Lyon.

V14/06: Les élèves de CM2 sont inscrits aux rencontres d'athlétisme à J. Pellez.

La formation APER (formation routière avec le permis cycliste) est dispensée par la police municipale en deux demi-journées durant le mois de mars.

La plate-forme dans la cour du haut (au dessus du préau de la cour du bas) sera idéale pour la réalisation en peinture d'une piste d'initiation routière.

La formation et l'attestation APS (Apprendre à Porter Secours) sera dispensée par M. Auxerre dans le cadre des échanges en biologie pour les CM2.

Les classes de CM2 auront une intervention autour du don du sang (Association don du sang)

## **La liaison CM2-6ème**

V19/1: M. Broin, professeur d'Allemand au collège est venu faire une séance d'initiation aux classes de CM2 A, B et CM1/CM2. Il a fait une second intervention avec des correspondants allemands dans la classe de CM1/CM2.

Une réunion d'informations et de présentation du collège s'est tenue le jeudi 15 février de 18h à 19h au collège M. Bloch avec Mme Ducept, principale du collège M. Bloch. Cette réunion d'information était réservée aux parents.

Une journée portes ouvertes pour les parents et élèves aura lieu le vendredi 15 mars de 17h à 19h.

Une visite au collège M. Bloch sera prévue.

Sur le plan administratif, la campagne a débuté le 4/03 Toute la procédure est présentée sur le site de l'école et les parents des futurs élèves de collège sont informés au fur et à mesure des différentes étapes du processus.

## **École:**

Les enseignants étudient les sorties pédagogiques pour l'année, en fonction de leur travail de classe, des possibilités avec les élèves et des contraintes sanitaires et sécuritaires actuelles

### **Merci aux parents volontaires qui participent aux accompagnements de ces sorties.**

5/04: Mme Drozdz indique que des ateliers « Métiers d'art » auront lieu à la salle voutée et sont ouverts aux classes.

#### **Harcèlement:**

La sensibilisation des élèves à la prévention du harcèlement scolaire est faite dans toutes les classes. Des stratégies communes ont pu être établies sur certains niveaux.

Entre Toussaint et Noël, les élèves du CE2 au CM2 (186 élèves) ont rempli le questionnaire harcèlement qui a permis de faire un état des lieux pour nos élèves. Bien qu'anonyme, nous avons pu traiter certains cas qui étaient en dessous de nos radars.

De fin janvier à fin mars, un groupe d'étudiants en partenariat avec l'Inspection est venu mener des interventions autour du harcèlement dans les classes de CM1A et CM1B.

De manière générale et comme indiqué précédemment, le traitement du harcèlement est un travail de tous les jours, pour l'équipe pédagogique en observant, surveillant et écoutant les élèves, pour les familles et les élèves, en signalant le plus rapidement possible les problèmes pour qu'ils puissent être réglés tout de suite. C'est par ce travail préventif de traitement des incidents à « bas bruit » que nous empêcherons le développement d'incidents plus importants et récurrents allant vers le harcèlement.

Mme Drozdz indique que le collège est aussi très investi sur cette question et peut faire liaison avec l'école.

#### **Infirmière scolaire**

J7/12: La nouvelle infirmière scolaire est intervenue dans 4 classes de l'école (CE1, CE2 et CM2) afin de faire une séquence sur l'hygiène.

#### **Petits Citoyens**

Le groupe de travail des élèves a repris avec l'accompagnement de certains enseignants, du directeur et de personnels ou élus municipaux Ce travail est piloté par Mme Allemand.

J30/11. M. le Maire est venu pour découvrir le nouveau garage à vélos.

Des élections ont eu lieu dans certaines classes pour désigner des représentants.

Des groupes de travail ont été formés pour traiter divers sujets.

Mme Drozdz tient à remercier tous les participants et encadrants de ce projet qui place les élèves au centre de leurs projets et dans

leur rôle de citoyens.

#### Taux de présence

Chaque année, le taux d'absence à l'école doit être présenté au conseil d'école. Cette présentation est faite au second conseil d'école et se base sur le mois de janvier.

Taux d'absence au mois de janvier 2024: 5% ce qui est plutôt élevé mais pour rappel, il était de 5,8% en 2023 et 22% en 2022.

#### Ecole et Cinéma

Les classes participantes (CPA, CPB, CP/CE1, CE1 A, CE1B, CE2A, CE2B, CM1/CM2, CM2A, CM2B) ont assisté à la première séance d'Ecole et Cinéma au Gergovie à Cournon. Les élèves ont vu le film « Mon voisin Totoro ». La seconde séance, aura lieu durant le mois de mars. Une dernière séance restera à programmer sur la fin d'année scolaire.

#### Cinéma de Noël

La municipalité a offert une séance de cinéma (Nina et le secret du hérisson) aux élèves des écoles avant les vacances de Noël. Merci à la municipalité pour ce temps.

#### Fresque

Le projet de fresque, financé pour 3000€ par l'Education Nationale va permettre aux élèves des classes de CE1A, CE1B et CP/CE1 d'avoir plusieurs séances avec artiste Elza Lacotte. Sur ces séances, les élèves réaliseront une fresque au fond du préau de la cour du bas, permettant l'embellissement de l'école. Le thème central sera « La rivière ».

#### Amicale Laïque

Il y a actuellement 5700 € sur le compte chèque de l'Amicale laïque. Cet argent est partagé pour tous les projets et tous les élèves de manière transparente. Un voyage scolaire (CM2 A et B) est programmé. Pour les voyages avec nuitées, la municipalité aide les familles en fonction du quotient familial (de 0 à 50%).

#### Thonami

Les parents de l'association Thonami ont effectué une vente de chocolat qui a rapporté 791 €.

Ils ont proposé un second goûter avant les vacances de Février et font une vente de chocolat par correspondance.

L'association prévoit la réalisation d'une kermesse le samedi 1er juin. Tous les parents volontaires seront les bienvenus.

Les enseignants ont été invités à une réunion de présentation des projets et actions de l'association.

Les bénéfices réalisés par Thonami serviront en partie aux actions à venir (kermesse par exemple) et en partie seront reversés à l'Amicale laïque de l'école. Les mots pour les sorties indiqueront donc la somme donnée par élève par l'amicale laïque, avec le soutien de Thonami.

#### Accompagnement scolaire:

En plus de l'accompagnement scolaire mis en place à l'école Thonat grâce à l'association « Désir d'apprendre », l'association « Eveil et Solidaire » a proposé à une dizaine de familles de les accompagner pour la scolarité de leur enfant. Cette association est basée à la maison des citoyens à Cournon.

#### Formation:

L'école est un lieu de formation, y compris pour les adultes. Des stagiaires sont parfois accueillis par des enseignants afin de se former au métier. Le directeur participe également certaines journées au groupe département des directeurs d'école.

Durant toute l'année scolaire, les enseignants suivent une formation commune (appelée constellation) avec pour thème : l'oral.

Ce thème a été choisi car c'est une matière que l'équipe aimeraient mieux pratiquer/développer pour les élèves.

Durant l'année, les enseignants seront remplacés dans leur classe deux jours pour cette formation.

## **2-A- Sécurité:**

Le 23/11, le ministère de l'Education Nationale a écrit à toutes les écoles pour une mobilisation de la sécurisation des locaux en lien avec les mairies.

Un exercice de confinement en zone police a eu lieu le mardi 16/01. Nous avons relevé lors de cet exercice deux problématiques de sécurité qui doivent être résolues:

-Le bâtiment A n'a pas de sonnerie et l'alerte n'a pas (ou mal) été entendue.

-La fermeture du bâtiment A, bien que possible maintenant, doit être la même que celle du bat B. (clé unique de sécurisation)

D'autres demandes pour la sécurité des élèves ont été faites dans le dossier remis par le directeur en 2022:

-arasage du mur vers le portail de la cour du bas (vision pour les parents)

-renforcer la signalisation (marquage au sol) autour de l'école

Certains de ces travaux de sécurisation ont déjà été menés:

-portail sur l'escalier inter-cours

-protection escalier du parking

-serrure avec clé pour fermeture bat. A

Des demandes venant des parents ont aussi été prises en compte avec par exemple une présence plus soutenue des policiers municipaux (quand c'est possible) aux entrées ou sorties de l'école. Une demande d'aide à la traversée du Stop (en bas de la rue de la Chaux) est formulée.

Afin d'accéder plus simplement au nouveau garage à vélos, les parents d'élèves demandent sur la rue de la Chaux ne pouvait pas avoir un panneau autorisant le passage des vélos par le coté en sens interdit et un balisage sur la rue. M. Bonnefoy indique que c'est l'agglomération qui a cette compétence, qu'un plan de circulation est en cours de réflexion pour le bourg mais que la largeur de la rue semble trop petite pour permettre cela en toute sécurité.

Le rapport de la commission de sécurité a été remis à la municipalité qui va engager les travaux nécessaires à l'avis favorable d'utilisation de l'école.

Suite à des informations concernant de possibles agissements d'un voisin, l'équipe enseignante et l'équipe péri-scolaire ont été informé d'une vigilance particulière et d'une remontée d'incidents si nécessaire. Tous les adultes restent vigilants.

## **-B- Travaux**

### a) réalisés:

Les dessous de toit et descentes de gouttières du bat B ont été changées. (21 000 €)

Un W.C. a été réalisé durant les dernières vacances au niveau A-0 (vers la classe de CM1A).

Le passage au Led a été terminé pour le bâtiment B (avec demande pour les W.C. (B-0 et B-1), l'infirmérie, le bureau et la cage d'escalier du fond (B-0 et B-1)).

Un début d'aménagement de la BCD est en cours.

Quelques petits travaux courants (liège, réparations) ont été faits.

**b) demandés:**

Les feuilles de demande de travaux continuent d'être envoyés avec les ordres de priorité. Un tableau des travaux de la mairie a été envoyé au directeur. Ce tableau est une première avancée dans l'organisation nécessaire au suivi des travaux demandés. Il faut maintenant continuer en instaurant un passage des agents polyvalents auprès du directeur pour faire le point précis sur ces travaux.

Les travaux votés pour 2023 doivent encore être finalisés:

-Passage aux LED (bâtiment A) -Piste routière cour du haut

D'autres demandes concernent la sécurité:

-sonnerie bat A -clé unique entrée bat A et B + BCD -blocage fenêtres WC en hauteur  
-asservissement porte coupe-feu bat A au système d'alarme

De nombreuses autres demandes de fonctionnement sont aussi faites.

Après un temps de chauffage à 17°, nous sommes passés à 22° sur l'école. La demande reste la même pour des conditions de travail correctes et un souci d'économie d'énergie. La température doit être de 19° à la prise des classes.

**C- Hygiène**

Les conditions quotidiennes d'hygiène et de ménage sont respectées à l'école. Merci à l'équipe d'entretien de l'école.

Une demande est faite pour un nettoyage des rideaux du bâtiment A.

L'équipe souhaite redemander à l'ensemble des familles d'être attentives aux poux et de les traiter.

Dans tous les cas, la mairie comme l'école, demande aux parents de contacter les services scolaires (04 73 69 90 03) pour toute question ou tout problème pour les temps d'accueil, de restauration et d'études.

Pour information les inscriptions des nouveaux élèves de l'école élémentaire pour la rentrée 2024-2025 auront lieu  
vendredi 3 mai, lundi 6 mai, mardi 7 mai, mardi 14 mai et mercredi 15 mai.

Un planning informatique de réservation de rendez-vous sera mis en place. Les parents de GS seront informés par un mot dans les cahiers

La séance est levée à 18h45

Pour l'équipe pédagogique,  
M. AUXERRE

Pour les parents,  
M. GAUBARD

Pour la municipalité  
Mme DROZDZ